



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

¡Los soldados siempre junto a los ecuatorianos, en todo momento y en todo lugar! □
→ □ Las @FFAAECUADOR, a través del Batallón de Infantería Mecanizada Nro. 9, entregaron ayuda humanitaria a familias damnificadas por las intensas lluvias en el sector de Cheve, provincia de Manabí. [Ver más](#)



@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR continúan con disciplina y firmeza ejecutando operaciones militares de control en los Centros de Privación de Libertad, a fin de mantener el normal desarrollo de los establecimientos carcelarios. [Ver más](#)



Misión del BID llega a Ecuador para concretar apoyo financiero a lucha contra crimen organizado. Teleamazonas

Una misión de expertos de alto nivel del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) llegó a Ecuador para analizar mecanismos de cooperación técnica y financiera que respalden el «conflicto armado interno» declarado por su presidente, Daniel Noboa, contra el crimen organizado. [Ver más](#)



@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 de enero al 1 de febrero de 2024.
#JuntosContraElTerrorismo #ElNuevoEcuador [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Este fin de semana te invitamos a conocer más sobre la participación de la Fuerza Aérea Ecuatoriana en la gesta heroica del #AltoCenepa.

Te esperamos en el #CineCultural del Museo #TemploDeLaPatria.

¡Ven y descubre la historia!

Ingreso libre [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¿Sabías que existen varios hitos que simbolizan el paso del Mariscal Sucre por #Quito?
→ Ven al Museo #CasaDeSucre y vive una aventura virtual navegando por estos lugares históricos de la ciudad.

¡Te esperamos junto a tu familia y amigos!

ENTRADA LIBRE [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Quito: capturan a tres presuntos terroristas con explosivos en Chilibulo. Primicias

Durante la madrugada de este 1 de febrero se desarrolló un operativo en el sector de Chilibulo, sur de Quito, que logró la captura de tres presuntos terroristas, informó la Policía. Estas intervenciones se efectúan en el contexto del conflicto armado interno que vive Ecuador. [Ver más](#)



Militares y policías intervienen la cárcel El Rodeo, en Portoviejo, Manabí. Primicias

Desde las 03:00 de este jueves, militares y policías realizan la primera intervención en la cárcel El Rodeo de Portoviejo, en Manabí, desde la declaratoria de estado de excepción y conflicto armado interno. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>Caso Metástasis: Niegan el habeas corpus para Daniel Salcedo. Primicias</p> <p>Este 1 de febrero se retomó la audiencia de habeas corpus en favor de Daniel Salcedo, uno de los 39 procesados del Caso Metástasis y al momento bajo prisión preventiva. Ver más</p>	
<p>Alias 'Morado', brazo armado de Colón Pico, detenido en Pichincha. Primicias</p> <p>El gobierno de Daniel Noboa ha asegurado en días anteriores que está 'muy cerca' de Fabricio Colón Pico, cabecilla de Los Lobos en Quito, y quien se fugó de una prisión de Riobamba a inicios de enero de 2024. Ver más</p>	
<p>Quito: joven recibió disparos en la espalda por evitar que le roben el celular. Primicias</p> <p>Un joven trató de huir de dos presuntos ladrones en el sector de Ponceano, norte de Quito, pero en su intento recibió varios disparos en la espalda, este 1 de febrero. El suceso ocurrió en medio de un contexto de conflicto armado interno, y por el que se han detenido a más de 5.000 personas en 22 días. Ver más</p>	
<p>Policía decomisa en Guayaquil 40 tacos de pentolita "que podrían destruir todo un cuartel" Primicias</p> <p>Los explosivos con encendido eléctrico, decomisados por la Policía en una casa del suroeste de Guayaquil, podrían destruir un cuartel completo, dijo el comandante de la zona 8, Víctor Herrera, la tarde del 1 de febrero de 2024. Ver más</p>	
<p>Bomberos incentivan a mantener el apoyo por la seguridad. Primicias</p> <p>Desde el 9 de enero pasado, cuando el Gobierno Nacional declaró conflicto armado interno en Ecuador, mediante Decreto 111, las Fuerzas Armadas fueron movilizadas a las calles. A partir de ese hecho, los bomberos de Guayaquil también intervienen para canalizar las muestras de ayuda ciudadanas hacia los uniformados. Ver más</p>	
<p>Abogados pasaron de defender al correísmo y los Bucaram a representar al 'Patrón' Norero. Primicias</p> <p>Tras su detención, en mayo de 2022, el narcotraficante Leandro 'El Patrón' Norero inició una incesante tarea por buscar, a toda costa, su impunidad. Quería que él, su esposa y sus hermanos sean liberados de los casos por lavados de activos y tráfico de armas en los que fueron imputados. Ver más</p>	
<p>Tres puertos de Europa anuncian cooperación para combatir narcotráfico desde Ecuador. Primicias</p> <p>El presidente Daniel Noboa lideró este jueves, 1 de febrero de 2024, la suscripción del Memorando de Entendimiento entre el Servicio Nacional de Aduanas del Ecuador (Senae) y la Administración General de Aduanas e Impuestos Especiales (Agaie) de Bélgica. Ver más</p>	
<p>Detienen en Guayaquil a 'El Alacrán', líder de un cartel colombiano y vinculado a Los Tiguerones. Primicias</p> <p>Un cabecilla del Cartel del Norte del Valle del Cauca (Colombia) fue detenido este jueves, 1 de febrero de 2024, en Guayaquil, según reportó el comandante general de la Policía Nacional de Ecuador, César Zapata. Ver más Nota Referente: Expreso</p>	
<p>Judicatura investiga nuevas irregularidades en el concurso de jueces. El Telégrafo</p> <p>El nuevo presidente de la Judicatura, Álvaro Román, anunció que se investigan presuntas irregularidades en el concurso de jueces para la Corte Nacional de Justicia. Ver más</p>	
<p>Las actividades ilícitas a las que se dedican los 7 Choneros detenidos en Playas. Extra</p> <p>De acuerdo a datos proporcionados por una fuente, los detenidos serían integrantes de la organización delictiva Los Choneros y la captura de seis de ellos se produjo dentro de una hacienda. El otro sospechoso fue capturado en otro lugar del mismo cantón guayasense. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>Policía captura a cinco presuntos terroristas que operaban en Los Ríos: eran parte de "Los Lobos" Vistazo La madrugada de este jueves 1 de febrero de 2024, la Policía Nacional capturó a cinco terroristas en el cantón Buena Fe, provincia de Los Ríos. Ver más</p>	
<p>Secuestro extorsivo en Guayaquil: sujetos fueron enviados a prisión tras exigir \$5.000 para liberar a la víctima. Vistazo Por el secuestro extorsivo de un ciudadano por quien exigían 5.000 dólares por su liberación, dos sujetos fueron procesados y enviados a prisión preventiva. Ver más</p>	
<p>Personal de Wilman Terán habría solicitado las preguntas del concurso de jueces de la Corte Nacional. Vistazo Por varias razones se declaró la nulidad del concurso público de méritos y oposición, impugnación y control social para la selección y designación de jueces de la Corte Nacional de Justicia (CNJ). Así lo informó el presidente del Consejo de la Judicatura, Álvaro Román, este 31 de enero de 2024, ante la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>Noboa recibe en Quito a los alcaldes de Hamburgo, Rotterdam y Amberes para abordar problemática del narcotráfico. Vistazo El presidente de la República, Daniel Noboa, buscó este jueves estrategias conjuntas para enfrentar al narcotráfico con los alcaldes de Amberes (Bélgica), Róterdam (Países Bajos) y Hamburgo (Alemania), cuyos puertos son las tres principales puertas de entrada al norte de Europa para la cocaína que las mafias envían desde Ecuador, a través del comercio marítimo internacional. Ver más</p>	 <small>El alcalde de Rotterdam, Ahmed Aboutaleb (el), ofrece declaraciones a la prensa junto a sus homólogos de las ciudades de Amberes y de Hamburgo (el), acompañados por las ministras ecuatorianas de Relaciones Exteriores, Gabriela Sommerfeld (el), y de Interior y Gobierno, Mónica Palencia (el), al término de una reunión con el presidente Daniel Noboa. (Foto: Jacome / EFE)</small>
<p>Capturan en Portovelo a tres presuntos integrantes de Los Lobos señalados de extorsionar a empresarios mineros. El Universo Luego de varias semanas de seguimiento, el Bloque de Seguridad de El Oro logró ubicar y capturar a presuntos integrantes de Los Lobos, una de las 22 bandas delictivas consideradas como terroristas por el Gobierno, según el Decreto 111. Ver más</p>	
<p>Tras detonación de un explosivo afuera de un taller mecánico tres hombres fueron aprehendidos en la cooperativa Juan Montalvo. El Universo En la cooperativa La Alegría, en el sector Juan Montalvo (noroeste de Guayaquil), fueron detenidos la mañana de este jueves, 1 de febrero, tres hombres que circulaban en motos. Ver más</p>	
<p>El BID ofrece apoyo a Ecuador para lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico. El Universo Al país acaba de llegar una misión de expertos de alto nivel del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que busca apoyar a Ecuador en el combate contra el crimen organizado y el narcotráfico. El miércoles 31 de enero los miembros de la misión se reunieron con el ministro de Economía y Finanzas, Juan Carlos Vega. Ver más Nota Referente: Vistazo</p>	
<p>Conflicto armado en Ecuador: La histórica cifra de capturas en 2024. Expreso Las cifras. Las Fuerzas Armadas reportan a diario los objetivos alcanzados en los múltiples operativos que realizan en varios puntos del país, desde que el Gobierno de Daniel Noboa decretó conflicto armado interno, vía decreto ejecutivo, el pasado 9 de enero. Ver más</p>	
<p>43 operativos se efectuaron en el transporte municipal de Quito. Radio Pichincha Durante el mes de enero, se realizaron 43 operativos antidelinquenciales en los corredores municipales Trolebús y Ecovía. Los operativos fueron realizados por la Empresa de Transporte de Pasajeros, Policía Nacional, Ejército Ecuatoriano, Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano, Agencia Metropolitana de Control y la Secretaría de Seguridad. Ver más</p>	
<p>Personal de las Fuerzas Armadas realiza prácticas de operaciones militares. Ecuador221 Miembros de las Fuerzas Armadas del Ecuador realizan prácticas de operaciones militares CAMEX, con el fin de alistar al personal militar para el cumplimiento de las operaciones de ámbito interno. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>Ecuador: existe una posible infiltración del crimen organizado en el Poder Judicial, según Transparencia Internacional. Infobae La coalición global anticorrupción Transparencia Internacional (TI) ha informado sobre su preocupación ante la posible infiltración del crimen organizado en las instituciones del sistema judicial ecuatoriano. Ver más</p>	
<p>Más de 34 años cárcel para cinco sujetos que sacaron a una persona de su casa y lo asesinaron. Esmeraldas NEWS Con base en las pruebas recabadas por Fiscalía, Tribunal de Garantías Penales sentenció a treinta y cuatro años con ocho meses de prisión a Javier Alfredo B. Q., alias "Negro"; Ángel Denilson C. T., alias "Ángelo"; Juan Carlos R. A., alias "Gato"; Jeremy Joel S. A., alias "Chucho" y Wilson Andrés S. P., alias "San Andrés", como autores directos del asesinato Junior C. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 👉A quien le servimos... A Dios y a la Patria"...👈 Es la consigna que se escucha en la cárcel de Esmeraldas. El trabajo de las Fuerzas Armadas continúa con el actual proceso de cambio. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR <i>Armas y municiones son decomisados en CPL #Cotopaxi</i> Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizó un nuevo registro en el Centro de Privación de Libertad #Cotopaxi. 📍🇪🇨 #FFAAContigoEC Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #BloqueDeSeguridad empleando medios y equipos de vuelo, realizan misiones de vigilancia y reconocimiento al CRS El Rodeo, de la provincia de #Manabí, intensificando las operaciones militares a fin de mantener la seguridad en los exteriores del centro carcelario. #FFAAContigoEC Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR El #BloqueDeSeguridad realizaron requisas en las celdas del CPL #Tungurahua N°1, se encontraron: 500 gr. de SCSF 3 armas cortopunzantes. 4 terminales móviles. Se continuará ejecutando operaciones militares, con la finalidad de mantener la seguridad de este centro carcelario. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura Resultados del #BloqueDeSeguridad durante intervención en el CPL Imbabura No. 1: 78 celulares. 15 armas blancas. 66 dólares americanos. 15 televisores. 2 refrigeradores. 7 guitarras. 1 compresor de aire. 3 estufas eléctricas. 14 ventiladores. 904 sobres de SCSF. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>@FFAAECUADOR <i>Intervención en el Centro de Privación de Libertad #Imbabura No. 1</i></p> <p>Se realizó una intervención en el Centro de Privación de Libertad #Imbabura N.º 1, obteniendo los siguientes resultados:...</p> <p>Mostrar más. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Pedernales Personal militar del Batallón de Infantería Mecanizada N. 9 "Pedernales" se encuentra entregando ayuda humanitaria a las familias damnificadas por las intensas lluvias en el sector de Cheve. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Las personas privadas de libertad se muestran agradecidas con la presencia de Fuerzas Armadas, pues debían pagar altas sumas de dinero para permanecer tranquilos en los CPL. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU <i>Nuevo hallazgo de sustancias y objetos prohibidos en el CPL #Tungurahua</i> #BloqueDeSeguridad realizaron requisas en las celdas del Centro de Privación de Libertad #Tungurahua N°1 donde se encontró sustancias catalogas sujetas a fiscalización (marihuana), armas blancas y terminales móviles. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #EI Oro #BloqueDeSeguridad realizó el allanamiento a una vivienda donde se aprehensión de tres miembros de la O.T. "Los Lobos", decomisando: 9 explosivos. 1 vehículo. 1 motocicleta. 260 dólares en efectivo. 3 celulares. 15 panfletos con amenazas extorsiones. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Ecuador participa en el seminario de promoción de medidas de fomento y de confianza de carácter militar para los estados miembros de la OEA. Es así que en #Washington en el marco de intercambio de información se presentó el trabajo binacional de desminado humanitario que realizan los soldados de ingeniería militar en las zonas afectadas y que ahora están libres de minas, así como, las lecciones aprendidas y buenas prácticas existentes. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Esmeraldas</p> <p>#BloqueDeSeguridad mantiene el control del CPL Esmeraldas, diariamente se realizan actividades como: limpieza y mantenimiento de instalaciones, actividad física dirigida y se fomentan valores cívicos; el compromiso de servicio a la patria se mantienen respetando los derechos humanos. Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu</p> <p><i>Aspirantes a Soldado Iwia de 2do Año Militar realizan exploración de cavernas como parte de su entrenamiento especial en selva.</i> Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>@armada_ecuador *#BastaDeNoticiasFalsas* No compartas información sin antes verificar en nuestras fuentes oficiales #UnidosSomosMasFuertes ec Entérate por CUENTAS OFICIALES sigue la página del ISSFA</p> <p>@ISSFA_ECUADOR Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ec ANIVERSARIO DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE TALENTO HUMANO</p> <p>🏢 Esta dirección se creó mediante; O.G. No. 3 de 01-FEB-1959; debido a la necesidad de administrar el personal de la #ArmadaEcuatoriana.</p> <p>Actualmente este reparto gestiona el #talento #humano y fortalece el clima laboral. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ec ANIVERSARIO DE LA BASE NAVAL DE SALINAS</p> <p>La base naval de #salinas fue creada cuando la Armada de los #EstadosUnidos um devuelve sus instalaciones el 01-FEB-1946.</p> <p>Actualmente administra las facilidades y servicios en apoyo a los organismos educativos y a la Fuerza Operativa. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Resultado total:</p> <p>42 registros de personas 24 automóviles y 06 motos revisados,</p> <p>Las #FFAA trabajan con #firmeza y #contundencia enmarcados en el cumplimiento de los derechos humanos #DDHHINTERNACIONAL para restablecer la paz en el país.</p> <p>#UnSoloEcuador #UnaSolaFuerza #FFAA Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador</p> <p>#Guayas @FFAAECUADOR, en coordinación con sus Unidades Operativas y @PoliciaEcuador ejecutan operaciones #camex en cumplimiento a los Decretos Ejecutivos 110 y 111, en sectores de los Distritos sur, centro y norte del cantón #Guayaquil. Ver más</p>	
<p>@inocarec</p> <p>El Comité #Erfen informa que en los próximos días se prevén lluvias entre moderadas a intensas con tormentas eléctricas en la región Litoral, además en las regiones Interandina, Amazónica e Insular, se esperan precipitaciones dispersas de variable intensidad. Ver más</p>	
<p>@inocarec</p> <p>"#ATENCIÓN 🗓 El #Inocar pone a disposición de la comunidad el calendario de aguajes para febrero de 2024.</p> <p>Se esperan del 9 al 12 y del 24 al 27 de febrero.</p> <p>¡Mantente informado para tomar precauciones! 📅🌧 #Aguajes2024" Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>@ESPEU @NotimilOficial Participa en los diferentes Webinar</p> <p>→ Únete a la transmisión en vivo: https://facebook.com/ESPE.U/</p> <p>#YoSoyESPE #ESPE101años #ComunidadESPE Ver más</p>	
<p>Más de 34 años cárcel para cinco sujetos que sacaron a una persona de su casa y lo asesinaron. Esmeraldas NEWS</p> <p>Con base en las pruebas recabadas por Fiscalía, Tribunal de Garantías Penales sentenció a treinta y cuatro años con ocho meses de prisión a Javier Alfredo B. Q., alias "Negro"; Ángel Denilson C. T., alias "Ángelo"; Juan Carlos R. A., alias "Gato"; Jeremy Joel S. A., alias "Chucho" y Wilson Andrés S. P., alias "San Andrés", como autores directos del asesinato Junior C. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR A quien le servimos... A Dios y a la Patria"... </p> <p>Es la consigna que se escucha en la cárcel de Esmeraldas. El trabajo de las Fuerzas Armadas continúa con el actual proceso de cambio. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Armas y municiones son decomisados en CPL #Cotopaxi</p> <p>Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizó un nuevo registro en el Centro de Privación de Libertad #Cotopaxi. </p> <p>#FFAAContigoEc Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #BloqueDeSeguridad empleando medios y equipos de vuelo, realizan misiones de vigilancia y reconocimiento al CRS El Rodeo, de la provincia de #Manabí, intensificando las operaciones militares a fin de mantener la seguridad en los exteriores del centro carcelario. #FFAAContigoEc Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR El #BloqueDeSeguridad realizaron requisas en las celdas del CPL #Tungurahua N°1, se encontraron: 500 gr. de SCSF 3 armas cortopunzantes. 4 terminales móviles. Se continuará ejecutando operaciones militares, con la finalidad de mantener la seguridad de este centro carcelario. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura Resultados del #BloqueDeSeguridad durante intervención en el CPL Imbabura No. 1: 78 celulares. 15 armas blancas. 66 dólares americanos. 15 televisores. 2 refrigeradores. 7 guitarras. 1 compresor de aire. 3 estufas eléctricas. 14 ventiladores. 904 sobres de SCSF. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

@FFAAECUADOR

Intervención en el Centro de Privación de Libertad #Imbabura No. 1

Se realizó una intervención en el Centro de Privación de Libertad #Imbabura N.º 1, obteniendo los siguientes resultados:...

Mostrar más. [Ver más](#)



COYUNTURA

Quito: seis centros se habilitaron para la revisión técnica vehicular. El Telégrafo

La revisión técnica vehicular empezó en Quito este 1 de febrero de 2024. Durante este mes, los vehículos cuya placa termina en 1 están obligados a cumplir con este proceso previo a la obtención de la matrícula. [Ver más](#)



Metro de Quito presentó informe final para ejecución de póliza por afectaciones en Solanda. El Telégrafo

El Municipio de Quito se pronunció sobre la situación de las casas con afectaciones en el sector de Solanda, sur de Quito. Este 1 de febrero de 2024, la Empresa Pública Metropolitana Metro de Quito indicó que la empresa aseguradora tiene 30 días para pronunciarse sobre el trámite iniciado para la ejecución de la póliza. [Ver más](#)



El Ministerio de Finanzas pagó USD 156 millones en bonos a 17 prefecturas. El Telégrafo

El Gobierno pagó una deuda con las Prefecturas que fue heredada por la anterior administración. Este 1 de febrero de 2024, el Ministerio de Economía y Finanzas liquidó USD 156 millones a 17 gobiernos provinciales del país. [Ver más](#)



'Ecuador está al borde del precipicio', la alerta que da Cordes para que se apruebe IVA del 15 % y se reduzca subsidio a gasolina y diésel. El Universo

Para la Corporación de Estudios para el Desarrollo (Cordes), que integra a personalidades como el expresidente Osvaldo Hurtado, si el Gobierno no tiene dinero para pagar sueldos tampoco lo tiene para cubrir sus demás obligaciones y la situación actual compromete a la economía en su conjunto, incluyendo al sistema financiero y a la dolarización. [Ver más](#)



Asambleístas preocupados porque no se les paga el sueldo del mes de enero. El Universo

La Asamblea Nacional está dentro de las instituciones que no recibieron los recursos para pagar a tiempo los sueldos de los asambleístas, asesores, asistentes y funcionarios legislativos correspondientes a enero del 2024. [Ver más](#)



Exlegisladora alterna del PSC, Paola Jaramillo, se une a filas del Gobierno de Daniel Noboa. El Universo

La exlegisladora alterna del Partido Social Cristiano (PSC), Paola Jaramillo, fue designada este 1 de febrero como subsecretaria de Transformación, Eficiencia y Calidad del Servicio del Estado en el Gobierno de Daniel Noboa. [Ver más](#)



Al subir IVA el precio de vehículos también sentiría impacto de ICE más alto. El Universo

El sector automotor alerta de un "efecto doble" en el costo de los vehículos si la Asamblea Nacional aprueba el aumento del impuesto al valor agregado (IVA), que es parte de las propuestas del presidente Daniel Noboa en el proyecto de Ley orgánica para enfrentar el conflicto armado, la crisis social y económica. [Ver más](#)



Ministerio de Producción lanza guía de identificación de aletas, dientes y torsos de tiburones ecuatorianos. El Universo

Los agentes de control pesquero y aduanero, policías ambientales y guardaparques suelen toparse con partes de tiburones, como dientes, troncos y aletas. Identificar correctamente a qué especie pertenecen estos elementos representa un desafío. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>Aquiles Álvarez se retracta y ahora dice que "nadie tocará Cerro Blanco" Primicias El nuevo aeropuerto de Guayaquil, planificado en la comuna de Daular, es una de las promesas de administraciones municipales del pasado, y que el actual alcalde Aquiles Alvarez prometió revisar, apenas asumió el cargo en 2023, puesto que una de sus promesas de campaña fue no continuar con la obra. Ver más</p>	
<p>Ministerio de Salud hará tamizajes para detectar plomo en las persona. Primicias El Ministerio de Salud iniciará procesos de tamizaje para conocer el porcentaje de la población que ha estado expuesta al plomo, después de que la Agencia Nacional de Regulación, Control y Vigilancia Sanitaria (Arcsa) alertó de la presencia de esta sustancia en alimentos que contienen canela. Ver más</p>	
<p>Proyectos inmobiliarios en Hotel Quito, detenidos hasta fijar espacio patrimonial. Primicias El consenso para actualizar una ficha patrimonial del Hotel Quito, donde se incluyan las áreas de parqueaderos y jardines como parte del patrimonio de esta infraestructura, genera una nueva disputa, esta vez con la propietaria China Road and Bridge Corporation (CRBC). Ver más</p>	
<p>Nueva propuesta para 'desaparecer' a la Senescyt llega a la Asamblea. Primicias Al no cumplirse las recurrentes promesas sobre la eliminación de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt), en la Asamblea se propone, al menos, quitarle funciones. Ver más</p>	
<p>Tras años de espera, Gobierno entrega tercer puente de la polémica vía Manta-Colisa. Primicias La millonaria vía Manta - Colisa en Manabí, una autopista polémica y prometida en el gobierno de Rafael Correa, finalmente tiene tres de sus puentes, tras la entrega del viaducto por parte del Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO), este 1 de febrero. Ver más</p>	
<p>Corte Nacional no logra elegir a su presidente y Saquicela seguirá en funciones. Primicias Con el tiempo encima, el pleno de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) se reunió este 1 de febrero en un tercer intento para elegir al presidente del organismo que lo dirigirá los próximos tres años. Ver más</p>	
<p>Petroecuador: Antonio Peré no recuerda haber hecho negocios "sin pagar sobornos" Primicias Los testimonios en el juicio contra Javier Aguilar, de Vitol, siguen aportando detalles de la corrupción que rondaba las preventas petroleras de Petroecuador. El testimonio de Antonio Peré Ycaza, quien intermediaba el pago de sobornos a través de sus empresas offshore, evidencia lo comprometida que estaba la institución. Ver más</p>	
<p>Damián Larco, director del SRI: "clausuraremos negocios en Internet que no emitan facturas" Primicias En 2024 el Servicio de Rentas Internas (SRI) buscará que la recaudación de impuestos aumente con estrictas medidas de control. Una de estas estará enfocada en los negocios que venden por Internet o redes sociales y no emiten facturas o notas de venta. Ver más</p>	
<p>Metrovía: Suspenden servicio en la estación Terminal 25 de Julio, sin dar detalles. Expreso Causó sorpresa en varios usuarios de la Metrovía el ver que la estación Terminal 25 de Julio esté cerrada. La mañana de este jueves 1 de febrero del 2024, muchos ciudadanos no pudieron tomar los articulados, pues no estaban en operando en el lugar. Ver más</p>	
<p>Ecuador vuelve a tratar el Estatus de Protección Temporal con EE.UU. Expreso En la capital ecuatoriana, el viceministro de Movilidad Humana, Alejandro Dávalos lideró reunión de trabajo con ministro consejero de la embajada de Estados Unidos en Ecuador, Lawrence Petroni, en donde se continuó con las conversaciones en las que se trató la solicitud de Ecuador para el Estatus de Protección Temporal (TPS). Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

<p>Sin dar nombres, Álvarez anuncia que liquidará empresas y fundaciones municipales. Exproso Que algunas empresas públicas y fundaciones municipales sirvieron en su momento, pero que hoy Guayaquil debería ser administrada desde una sola estructura municipal. Fue el argumento del alcalde, Aquiles Álvarez, en torno a la futura liquidación de estas. Ver más</p>	
<p>El CPCCS consultará a la Procuraduría qué hacer con la renovación del CNE. Exproso Un proceso estancado. La presidenta del Consejo de Participación (CPCCS), Nicole Bonifaz, informó que se consultará a la Procuraduría General del Estado (PGE) sobre la continuación del concurso de renovación parcial del Consejo Nacional Electoral (CNE). Ver más</p>	
<p>Waoranis piden que se respete consulta popular. Exproso En una rueda de prensa, miembros de la nacionalidad ancestral Waorani hicieron un llamado a la unidad para que se respete el resultado de la consulta popular sobre el futuro del crudo que está en la zona de influencia del bloque 43-ITT (Ishpingo-Tambococha-Tiputini). Ver más</p>	
<p>Finanzas logra pagar \$ 273 millones de deuda externa en medio de crisis de liquidez. Exproso El Ministerio de Economía y Finanzas informó que pagó este 31 de enero de 2024 \$ 273 millones por los intereses de la deuda reestructurada de bonos de deuda externa. Si bien el Gobierno ha anunciado que cumplirá sus compromisos, habían dudas en los mercados internacionales debido a los problemas fiscales que atraviesa el país. Ver más</p>	
<p>¿A quién beneficia la postergación del cierre del ITT? Petrolera china proyectó una inversión millonaria. Vistazo China es el actor oculto en la operación del bloque 43-ITT. La empresa CDCC, subsidiaria de CNPC, también china, proyectó una inversión de 148 millones de dólares. El financiamiento es otorgado por la misma compañía, con una tasa anual de 6,37 por ciento, según el informe sobre actividades de empresas chinas en nueve países de la región, del Colectivo sobre Financiamiento e Inversiones Chinas, Derechos Humanos y Ambiente (CICDHA). Ver más</p>	 <small>Postergación del cierre del ITT beneficiaría a petrolera china CDCC. (Foto: cortesía)</small>
<p>En 478 días el Gobierno de Daniel Noboa difícilmente podrá tener resultados positivos en la economía del país. Radio Pichincha El consultor político Carlos Coronel reconoció que, en los pocos meses de gestión, la Asamblea y el Ejecutivo han conseguido cifras halagadoras de parte de la ciudadanía, lo que les permite apalancar un liderazgo. Ver más</p>	
<p>Corte: El período de Iván Saquicela termina mañana y no hay reemplazo. La Hora Las posiciones entre los dos candidatos favoritos a presidir la Corte Nacional de Justicia (CNJ); Iván Saquicela y Daniella Camacho, para el periodo 2024-2027, no hallan un punto de consenso. Este 2 de febrero de 2024 concluye el periodo de tres años de Saquicela y todavía no hay reemplazo. Ver más</p>	
<p>La quiebra del Estado ecuatoriano es inminente sin la subida del IVA y la eliminación del subsidio a los combustibles. La Hora La permanente estrechez fiscal en el Ecuador se ha traducido en recurrentes atrasos del Ministerio de Economía con los gobiernos seccionales, la seguridad social y proveedores del sector privado. Ver más</p>	
<p>Consulta popular del presidente Daniel Noboa avanza sin lograr el consenso nacional. La Hora Mientras continúa la segunda revisión de cuatro de las 10 preguntas de la consulta popular que superaron la evaluación de la Corte Constitucional (CC), los movimientos indígenas, sindicatos y otros sectores sociales reiteran que el contenido de las preguntas debe ser evaluado con detalle. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

OPINIÓN

La tormenta perfecta 1. Kurt Freund Ruf. El Comercio

Hay dos temas que los políticos no quieren tocar y son los principales ingredientes para el futuro bienestar del país. Esto es, la viabilidad futura del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social, cuyo diagnóstico fue presentado por expertos en la temática el año anterior y ha sido difundido ampliamente, pero parece que nadie quiere adueñarse de la papa caliente. El otro que viene desangrando al país sin beneficio de inventario para la población a quien dicen apoyar, es el de los subsidios, principalmente el de los combustibles donde los únicos que se han enriquecido y beneficiado son los contrabandistas y los narcotraficantes que lo utilizan para la producción, el procesamiento y transporte de sus venenos. Para muestra de qué volúmenes hablamos, son las más de 30 t capturadas en los últimos 15 días. [Ver más](#)



Narcotráfico, guerra interna e impuestos. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio

La guerra interna declarada para someter a los carteles de narcotraficantes requiere de ingentes recursos. Nadie lo duda. Lo importante radica en poner en práctica la mejor opción para cumplir con ese objetivo, la que no empeore la precaria situación económica de una mayoría de ecuatorianos. [Ver más](#)



“Quitópolis”, la propuesta. Fausto Segovia Baus. El Comercio

La ciudad de San Francisco de Quito tiene una rica historia fraguada desde tiempos inmemoriales. Quitus, Quitumbe –“luz directa”, en dialecto aborigen-; Quito, capital del Tahuantinsuyo, villa muy noble y leal, conventual, relicario de arte, carita de Dios, descubridora del río Amazonas, Luz de América, ombligo del mundo, patrimonio cultural de la humanidad por la UNESCO, y atractivo turístico del mundo. Quito, por mil títulos, preside la capitalidad de la cultura en la región andina en plena modernidad. ¡Y ahora es una metrópolis! [Ver más](#)



Guayaquil necesita más áreas verdes. Milica Pandzic. La Hora

Los espacios verdes son fundamentales en toda ciudad, y hoy la contaminación y el calentamiento global nos tocan la puerta como recordatorio. Sin embargo, a pesar de todo estudio y toda señal que reafirma la gran necesidad de incluir áreas verdes en la planificación de una ciudad, el desarrollo de Guayaquil, una de las principales ciudades del país, no ha contado con ese elemento, al menos no de forma relevante. [Ver más](#)



Pasado y futuro. Eduardo F. Naranjo C. La Hora

Buscamos respuestas intentando visualizar un futuro posible. Somos víctimas de una ola negativa de gran magnitud que esperamos superarla, sin embargo, esto requerirá mucho esfuerzo y liderazgos auténticos, comprometidos con estas tierras y su gente, que logren los cambios necesarios para alcanzar estabilidad social y crear condiciones con abundantes posibilidades de trabajo que garanticen estabilidad y paz social. [Ver más](#)



Inseguridades. Wellington Toapanta. La Hora

Tres semanas después de la militarización del país para enfrentar el conflicto o “guerra interna” se registra disminución de sicarios, de vacunados, aunque subsiste el temor, el miedo, la cautela ciudadana, porque aún acecha al Ecuador algo menos del 90% de ‘efectivos’ de las bandas del crimen organizado internacional. [Ver más](#)



Dolarización y finanzas públicas. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo

Varios analistas sostienen que el estado crítico de las finanzas públicas amenaza la dolarización. Realmente, la principal amenaza a la dolarización es una clase política con poco respeto a la propiedad ajena. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 02 de febrero 2024

Operativos de control de armas en Loja. Mención FF.AA. TC 1-feb-2024	
Intervención en la cárcel El Rodeo en Manabí. Mención FF.AA. TC 1-feb-2024	
Presidente Noboa se reúne con alcaldes europeos. Mención Apoyo a Fuerzas Armadas TC 1-feb-2024	
Perforaciones clandestinas. Mención FF.AA. Teleamazonas 1-feb-2024	
Tasas aéreas. Mención FF.AA. Teleamazonas 1-feb-2024	
Operativo carcelario con 500 uniformados entre militares y policías. Teleamazonas 1-feb-2024	
Operativo en la cárcel de Machala. Mención FF.AA. TC 1-feb-2024	